



みなみっ子

学校教育目標

○かしこく

○やさしく

40号

令和7年12月22日(月)

南城市立大里南小学校

文責 校長 與儀 毅

○たくましく

令和7年度も残すところ3ヶ月余りです。4月に赴任して、はや9ヶ月が過ぎました。大里南小学校の全ての児童が安心して学べる学校になるため、校長として何ができるかを考え日々取り組んできました。

私たち学校は、素敵な子どもたちと、力量のある教職員、そして子どもたちの教育に关心の高い保護者や地域の方々と、とても恵まれた状況にあります。その恵まれた状況を最大限に活用し、更に向上していくためにも、校長の果たす役割、責任は大きなものがあります。

これまで取り組んできた主なこと（もちろん校長だけで取り組んだことではありません）

学校が安全・安心であるために

登下校の安全確保

- 通学路の草刈り
- 保護者の車の乗り入れの制限

学校の環境整備

- 木々の下枝の枝打ち
- 草刈り

○清掃（廊下や階段の高い場所）
ホコリを減らしアレルギーや気管支の弱い子が安心できる環境

学校の様子がわかる取り組み

- ホームページの活用（ブログ）
- 学校便りでの情報発信

子どもが学習の主体者になるために

- 毎日の授業観察と指導助言
- 国語の授業を校長とTT
(漢字の覚え方)
- 校内研修での指導助言
- 教職員への書籍や研修の紹介

運動好きで体力向上するために

- ケンパー ランドの設置
- 縄跳び練習のジャンピングボード設置
- 自由に使える縄跳びの準備
- 長縄体育館用、運動場用40本
- 体育学習を校長とTTでの授業

その他取り組んでいること

- 運営委員会のメンバーと遊びを企画・運営
- 休み時間、校長室での子どもたちとのクイズ、なぞなぞ、手品、算数パズル、おしゃべり等
- 掲示板での自分紹介
- 児童の名前を覚える
- 毎朝の立哨と通学路安全点検
- 学校周辺のゴミ拾い
- 校内の掲示物の厳選
- 校舎や外壁の洗浄
- 各種アンケート結果を児童の顔写真を見ながら確認

校長として、そして学校として出来ること、やるべきことは多くあります。その中で私が大切にしていることは、全ての子が安心して学校生活を過ごせることです。学力や体力などは、安心して取り組めることができれば伸びると思います。子どもたちが安心できる条件としては、友だちとの関係性、教師との関係性、安全な環境などがあげられます。そのどれが欠けても安全とは言えないと思うので、これからも具体的な手立てを実施していくきます。

縄跳び運動について

縄跳びの学習を校長と担任とのTT（チーム・ティーチング：教育は、複数の教師が協力して授業を行う方法）で、2年生、5年生で実施しています。縄跳びは低学年では、体つくりの運動遊び（多様な動きをつくる運動遊びの中の用具を操作する運動遊び）の学習内容です。中学年では、体つくり運動（多様な動きをつくる運動の用具を操作する運動）、高学年では、体つくり運動（体の動きを高める運動の巧みな動きを高めるための運動）です。この内容から分かるように、縄跳びは様々な技に取り組み、操作する巧みさを求める運動です。

これまで沖縄県内の学校では、縄跳び運動（遊び）を積極的に取り入れていることが少なく、大人（教職員も含め）は、縄跳びの技を余り知らない状況にあります。ですから、二重跳びがレベルの高い技だと誤解し、授業で取り組んでも、前跳び〇〇回、後ろ跳び〇〇回、出来る子があや跳びや交差跳び、そして二重跳びに取り組むことが主流のようありました。

小学校教育の体育学習において、縄跳びはできるだけ多くの技に触れ、縄跳びを巧みに操作することが求められます。もちろんその効果は、心肺機能の向上や、筋力の強化、骨密度の増加等多岐にわたります。また縄跳びは狭いスペースでもでき、道具も縄のみで実施可能な種目です。もう少しで冬休みに入ります。この機会にご家庭でも縄跳びに取り組んでみませんか？YouTubeで技の紹介動画もあります。100種類以上の技があり、楽しみ方も多様にあります！可能であれば、縄跳びの縄は以前にも紹介したスポーツ縄跳び（値段は600円から1000円程度）をお勧めします！

